
平成２１年８月４日（火）　午後７時００分～９時００分
落合第一地域センター３階　集会室
委　　　　　員 ２６名
新宿区道路課： 並木課長、小林係長、小川主任
特別出張所：山本所長、川崎副所長、新川主査、関口活動支援員
１．代表挨拶
２．聖母坂無電柱化について　（道路課）
３．議　　　事
　　１）各PT報告
　　２）会計委員からの報告
　　３）（仮称）自治基本条例区民検討会議報告
　　４）フェスタのパネルについて
　　５）その他
①平成２１年度第５回落合第一地区協議会次第
②特別区道２３－１３６１（聖母坂通り）　電線共同溝事業　説明資料
③平成２１年度第４回「広報PT」会議の概要、第１回みどりの座談会実施報告
④平成２１年度第４回「自転車問題PT」会議概要
⑤ 第１１回「無灯火防止啓発キャンペーン」実施報告
⑥平成２１年度第５回、６回「ふるさと落合」会議概要
⑦平成２１年度第１０回「安全・安心PT」会議概要
⑧平成２１年度第１回「地区協まつり実行委員会」会議概要
⑨各ＰＴのふれあいフェスタパネル原案
⑩広報しんじゅく　平成２１年８月５日号　抜粋
⑪新宿区自治基本条例区民検討会議　資料一式

1 清水代表挨拶
・ ７／１７に「第１回みどりの座談会」が開催された。新宿区のみどりの基本計画の話に始まり、

保護樹林制度の案内、区民による花とみどりのまちづくり活動支援メニューの紹介等、大変

有意義な座談会となった。

・ 地区協まつりは全委員の参加・協力の下に開催することに最大の意義を持つ。全委員へ支援

と協力をお願いする。

・ 本日、目白通り、新目白通り、聖母坂無電柱化計画の関連についての説明を行政より頂く。

2 聖母坂無電柱化について　（道路課）
・ 昨年５月に今課題になっていることをお話した後、区で進むべき方向を検討する作業を６、７月

で行い、９、１０月の予算要求につなげている。今年度２千万強の予算を頂き、１２月から区内

区内外の協力関係機関に打診をし、指導を受けながら執行体制づくりをしている。聖母坂に

ついては、道路保全公社の協力を頂き、今後工程などを進めていくという事で、１２月に覚書を

締結している。

現在、電線共同溝の概略計画図を作成したという状況にある。概略計画図は、現在電柱に乗

っているものをどのように収納していこうかという事を、想定的に計画したもの。現在、聖母坂

の東側に共同溝を整備した場合について想定的に検討を進めている最中。今現在あるものを

全て道路内に収容した場合、電力系として１００ミリ管のものが８本、通信系として２５０ミリ管

が１本、１５０ミリ管が１本、５０ミリ管が２本で、計１２本必要という想定で進めている。１２本の

管を、途中に点検溝を設けてながら繋いでいくので、約１４箇所のハンドホールを設ける。また、

現在電柱に乗っている変圧器を沿道に置かなければならない。変圧器は、段差が無い歩道に

は置けないというルールがある為、沿道地域に変圧器を置く１０箇所を設けなければならない。
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想定設計の中ではご協力いただけるようなところを選定し、順次交渉に入っていく。この１０箇

所が確保できるかできないかがこの事業の成否に関わってくると考えている。

聖母坂に１２本の管を入れるのに伴い、１００ｍの水道管の移設と、３０ｍのガス管の移設が

必要ではないかと想定されている。現在、このような諸々の諸条件を整理しているところだが、

共同溝の本体として２億７千万程度、道路の本復旧１億４千万、その他調査設計費で９千万、

引込連携で１億円程度。おおよそ６億程度かかるのではないかと考えている。それ以外に、

用地費、用地に絡む移転保障もかかるので、事業費として６億以上を予定している。

目白通り、新目白通りは、東京都の事業として無電柱化工事をすると聞いている。目白通りの

工事については、沿道の方に向けて東京都第３建設事務所の説明会を８／１１に予定してい

る。ご興味のある方はご参加ください。

■ 質問１

無電柱化になった後、街路灯は増えるのか？

● 回答１

街路灯は通常、２０～３０ｍに１本だが、変圧器が置けない場合には、街路灯の上に置くタイプ

になる。そういう街路灯との共有したタイプが沢山できるようなことも想定しなければならない。

できるだけ、地上機器は他のところに収納するように考えていきたい。

■ 質問２

目白通りの目白駅側は無電中化の計画があるのか。

● 回答２

現時点では聞いていない。

■ 質問３

８／１１の説明会はどのような説明会か。新目白通りの工事についても説明会があったのか。

● 回答３

目白通りの具体的な工事説明会という事で、沿道の方にチラシが入れられていたはず。説明

会は地元の商店街が要望し、会場をおさえて開催されるもの。新目白通りの工事説明会も要

望があれば実施されると思う。

■ 質問４

用地買収をするのが前提になっているようだが、用地買収の目的は何か。

● 回答４

変圧器などの電力施設を置く場所を、沿道地域に置きたいというのが目的。変圧機は、変圧を

する段階で熱を帯びるものなので地表面に置いて放熱させる必要がある。聖母坂は段差があ

る歩道を設けられないので、沿道地域に地上機器を置く場所を確保しなければと考えている。

■ 質問５

変圧器は、熱も出るし、電磁波も出るのか？

● 回答５

電磁波は多少は出ると思う。沿道で間口をかなり取ることになるので、敷地でも端の方でない

と厳しいと思っている。

3 　 議　　　　事
１）各PT報告
◇広報PT　（資料１）
・ ７月の全大会で、開催のご了解を頂いたみどりの座談会を７／１７（金）に実施した。詳細は

配付資料③裏面参照。みどりに関する活動を行っている地域団体の方々と、（財）都市緑化

基金から上野氏をお呼びした。上野氏からは、ＤＶＤで実質的な例を見せて頂き、これならば

この地域でも出来るのではないか、という例もあった。

・ みどりの座談会は継続的に開催したいと考えている。

・ みどりの風６号は、みどりの座談会を特集とする。

◇ 自転車問題PT　（資料２）
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◎ 第１１回無灯火防止啓発キャンペーン
・ ７／２９（水）に実施。詳細は、配付資料⑤参照。

・ 新目白通りの啓発活動は、人数が少ないと啓発活動が難しいので、次回はより多くの方にご

協力頂きたい。

・ 警察の方から自転車保険も非常に重要とのお話を頂いた。毎年、保険加入のキャンペーンが、

あるとの事なので、その時期を早めに把握し、保険加入促進キャンペーンを行いたい。

◎ 子どものための自転車教室
・ 来年の小学校の自転車教室では、受講証（ヘルメットに貼れるシール）を作成し、交付したい。

◇ ふるさと落合PT　（資料３）
・ 下落合編の構成案・・・林泉園、近衛家の話、相馬家とおとめ山の関係、相馬家の写真、おと

め山の歴史年表、現在のおとめ山の風景とおとめ山の計画など

・ 中落合編の構成案・・・翠ヶ丘、不動谷、伊勢原遊園地など

◇ 安全・安心PT　（資料４）
◎ 安全安心マップ
・ ７／１４落四小学校区域を実地調査した。安全なまちのイメージダウンとなる汚れた看板を

撤去したい。

・ 委託業者は、414,750円の見積りを出してくださった人文社とする。

◎ 救命救急講習会
・ ７／１０（金）実施。勉強になった、受講して良かったとの感想を頂いた。

・ 現在、ＰＴ内で有資格者の為のフォローアップ研修の実施を検討中。

◎ 地区協まつり
・ 講演会、大声コンテスト、やきいも、新宿いきいき体操、聖母大学の協力を得て血圧測定、血

管年齢測定など

◇ 地区協まつり実行委員会　（資料５）
・ 実行委員長・・・伊藤委員　　　　　　　　　　　副委員長・・・森山委員、上野委員

会計・・・竹内佳苗委員　　　　　　　　　　　　 書記・・・平林委員

・ 準備時間・・・午前９時～正午　（実施内容により、準備開始時間に変動あり）

開催時間・・・午後１時～午後４時　　

片付け・・・午後４時～午後６時

・ 各ＰＴから出た催し物、実行委員会からでた催し物は配布資料⑧を参照。

・ 当日の昼食代を予算から出すことが出来ない。何か良い案はないか。

・ 名称候補・・・地区協まつり、地区協フェスタ、地区協ふれあいまつり、地区協文化祭

・ 地区協スローガン「ともにつくるみどり豊かで安心なまち」をコンセプトに色々な事を行いたい。

・ おまつりか報告会かどちらかにした方がよいという意見もあるが、両方の要素を入れた方が良

いと思う。「ともにつくるみどり豊かで安心なまち」をメインテーマとして打ち出し、報告会も、お

まつり要素も入れていくのがよいのではないか。

・ 実行委員会にある程度の決定権を与える。この催しの名称については、実行委員会に委ねる。

２）会計委員からの報告
下記２件について支出したことを報告する。

① 町連総会への会費５，０００円

② みどりの座談会　（財）上野氏交通費３，０００円

３） （仮称）自治基本条例区民検討会議報告
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・ 今、区民検討会議では、区民の権利と責務を検討している最中。検討連絡会では、議会、行

政から、既に区民の権利と称するものが出されている。その前段階として、基本理念をどうす

るか、目的をどうするかを、三者で出し合いぶつけ合っているという状況。それを理解するた

めにも、区民の権利について検討している。次回連絡会が９／３にある。自治基本条例は、最

終的には議会で決定するが、その議会からの代表者も連絡会に参加しているという事は、実

質的には連絡会で話し合っている事で決まってしまうという事だと思う。検討連絡会をぜひ傍

聴して頂きたい。

４）フェスタのパネルについて　（事務局）
・ パネルの初稿が８／１７にあがる。その後、各PTで校正をお願いしたい。９／１の全体会で、

ふれあいフェスタで展示するパネルを選ぶことと、パンフレットへの掲載順を決定して頂きたい。

・ １０地区のパネルの一部に新宿区の地図を入れ、落一のパネルであれば、落一地区の場所

が分かるようにしたものを載せてはどうかとの提案が区からあった。落一地区協として、その

提案に賛成か反対かを決めたい。決まった意見を区に持って行くが、区の決定として、落一地

区協の意向通りにならない事があることをご了承いただきたい。

＜決定事項＞

落一地区としては、地図の掲載には反対。

５）〆の言葉　（清水代表）
区長に無電柱化の要望書を出して早速に、今年度２千万の調査費を頂けたことは進歩だと思

う。また、６ヵ年計画かもしれないが、一応の予定表が提出されたという事は、行政でも努力を

していただけているのだと思う。一日も早い実現を望みたい。
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